

# Se Fugan de Argentina 60 Millones

Sigue de la página cinco

débil del agro argentino, son las que con mayor intensidad sufren la crisis económica que afecta al país y las que presentan las perspectivas más sombrías.

Según el presidente de la Federación Agraria de Cooperativas Argentinas, Antonio di Rocco, "las economías regionales están prácticamente en situación de quiebra".

No menos lapidario resulta el juicio del presidente de la Federación Agraria Argentina, Humberto Volando, quien afirma que "la actual política económica constituye un verdadero certificado de defunción para las economías regionales".

Ambos juicios están cercanos a la realidad que afrontan los productores asentados fuera de la rica y fértil región de La Pampa húmeda, en tierras desprovistas de generosidad sobre las que ejecutan una dura y sacrificada explotación.

Un estudio de la Confederación Intercooperativa Agropecuaria (Coninagro), ilustra elocuentemente el deterioro sufrido por los productores desde el golpe militar de 1976 a la fecha.

Según ese estudio, entró la cosecha de 1976-77 y la de 1979-80, en valores constantes se registraron reducciones de 77 por ciento en el precio de la aceituna, de 70 para el algodón, de 63 para los frijoles, de 55 para la uva, de 50 para la yerba mate, de 49 para el arroz, de 47 para la lana y de 36 por ciento para el té.

## USURA CON LOS CREDITOS BANCARIOS

La crisis que afecta a grandes áreas del país consideradas como marginales y que conforman las denominadas economías regionales se inició con las condiciones usurarias que asumió el crédito bancario entre la segunda mitad de 1977 y la primera de 1978.

Esto hizo que los productores quedaran endeudados, pues la rentabilidad que les rendía el dinero recibido en préstamo era inferior a la tasa de interés que debían pagar, afirman fuentes de la Federación Agraria.

Desde mediados de 1978 la situación empeoró al ensancharse la brecha que venía haciendo que el tipo de cambio monetario estuviera por debajo del aumento de los precios internos. Esa desproporción se sitúa hoy en alrededor de 50 por ciento.

La mayor parte de los productos de las economías regionales se cotizan de acuerdo con los valores que tienen, en divisas, para la exportación, y lógicamente por la sobrevaloración artificial del peso argentino, los productores pasaron a recibir alrededor de la mitad del precio que debía pagárseles.

Y como resultado de esta distorsión cambiaria, se presentan las disminuciones de precio de entre 36 y 77 por ciento apuntadas por Coninagro para los distintos productos.

A esto se suman la elevada presión tributaria que sufren los productores del agro y las tasas de interés por los créditos, que son excesivamente altas.

**FUGA DE DIVISAS EN ARGENTINA**  
BUENOS AIRES.—El banco central cerró la última semana con fugas de divisas hacia el exterior ascendentes a 60 millones de dólares diarios, lo que un funcionario del Ministerio de Economía atribuyó a "crisis de confianza política". En agosto pasado las salidas de divisas del país registraron un promedio de 50 millones de dólares por día. Al reducirse las tasas de interés en las últimas semanas y situarse cercanas a las del exterior, comenzó la retirada masiva de las sumas ingresadas.

## Breviario

(CFP, IPS, DPA y PL)

### DEVALUACION DEL PESO ARGENTINO

BUENOS AIRES.— En lo que parece ser una medida conducente a frenar la creciente salida de divisas del país, el Banco Central dispuso hoy incrementar sensiblemente la devaluación del peso respecto al dólar a partir del 1º de noviembre, en que se situará, en adelante y sin fecha tope, en el uno por ciento mensual.

### La Revolución Libertadora Conmemoran el Derrocamiento de Perón en 55

BUENOS AIRES, 17 de septiembre (UPI).— El cuarto de siglo de la llamada Revolución Libertadora, que en 1955 derrocó al extinto presidente Juan D. Perón, fue conmemorado con actos y declaraciones de las fuerzas armadas y con discursos que reclamaron la proscripción del peronismo.

El mensaje del ejército dijo que en 1955 "una parte de esta fuerza debió asumir el compromiso de restaurar principios inmutables, asegurar la continuidad pasada y presente de la República".

El ejército hizo un llamamiento a la ciudadanía "para reflexionar sobre la necesidad de superar definitivamente las divisiones del país pasado, pues es lo posible para alcanzar los fines que nos hemos propuesto".

El ejército hizo un llamamiento a la ciudadanía "para reflexionar sobre la necesidad de superar definitivamente las divisiones del país pasado, pues es lo posible para alcanzar los fines que nos hemos propuesto".